

LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

Nyanga : les populations expriment leurs préoccupations au chef de l'État

ARRIVÉ le 11 juin dernier à Tchibanga dans le cadre de sa tournée républicaine dans la province de la Nyanga, Ali Bongo Ondimba a regagné Libreville hier après un séjour très chargé de 48 heures. Lequel lui a permis d'échanger avec ses compatriotes de cette partie méridionale du Gabon.

Christian Germain KOUIGA
Tchibanga/Gabon

C'est par une réunion à la résidence du gouverneur, à laquelle prenaient part les notables, les élus locaux et nationaux, les cadres, l'administration provinciale, les confessions religieuses, les opérateurs économiques de Tchibanga et les membres du département de Mougoutsi, que le président Ali Bongo Ondimba a bouclé son séjour dans la province de la Nyanga.

Au nom de toutes ces composantes, le notable Gérard Mihindou a salué les efforts déployés par le gouvernement pour l'amélioration des conditions de vie des populations nyonoises. Non sans égrener quelques préoccupations liées à l'achèvement des travaux routiers abandonnés des axes Ndendé-Tchibanga et Tchibanga-Mayumba ; la construction du port en eau profonde de Mayumba ; l'absence de méde-



Photo: DR

Rencontre entre le président de la République et les cadres de Tchibanga.

cins spécialistes au Centre hospitalier régional (CHR) Benjamin-Ngoubou ; l'adduction en eau potable et en électrification des différentes communes. Sans oublier la construction d'une université à vocation agricole, et la construction d'un second pont sur le fleuve Nyanga dans le chef-lieu de province qui tien-

draît compte de l'extension et de l'évolution de la ville, tout en fluidifiant la circulation qui s'intensifie ces derniers temps.

En réponse à ces doléances jugées légitimes, le Premier Ministre, Alain-Claude Bilie-By-Nze a expliqué que le gouvernement a déjà commencé à travailler pour trouver des solutions urgentes à

certaines de ces problématiques. Avant d'ajouter, qu'en dehors de l'achèvement des travaux routiers cités, son cabinet est déjà instruit pour rendre praticables en toutes saisons les routes de connexion entre Tchibanga et les chefs-lieux des départements de la Nyanga. Pour sa part, le président de la République a annoncé à ses hôtes

du jour la création d'un Conseil provincial qui sera doté d'un fonds initial de 2 milliards de nos francs. Ledit fonds qui sera géré par le gouverneur aura pour vocation d'appuyer les initiatives de développement local. Soulignons que la veille, le chef de l'État, s'était rendu à Moulengui-Binza (Mongo) et à Mayumba (Basse-Banio) après l'étape de Moabi, chef-lieu du département de la Douigny.

À Moulengui-Binza, outre le fait marquant de Jonathan Ignoumba illustré par sa décision de réintégrer les rangs du PDG, les préoccupations des populations locales ont porté essentiellement sur l'état impraticable de la route menant à leur localité, la problématique des éléphants qui dévastent leurs plantations, ainsi que les besoins en infrastructures sociales de base que sont l'eau potable et l'électricité.

À Mayumba, les populations riveraines ont sollicité du gouvernement la reprise des travaux des cinq kilomètres de route restants du tronçon Mayumba-Tchibanga.

À tout cela, le chef de l'Exécutif a instruit le Premier ministre Bilie-By-Nze.

Notons par ailleurs que Ali Bongo Ondimba a également procédé à l'inauguration d'un Centre de pêche moderne (lire ci-contre).

Contrepoint

Mayumba dotée d'un Centre de pêche !

J.O.
Libreville/Gabon

AU sud-est du Gabon, Mayumba est située sur la côte atlantique. Une bonne partie de son économie est tournée vers la pêche. C'est dans ce cadre que le président de la République, Ali Bongo Ondimba, y a inauguré le nouveau Centre de pêche de cette ville de près de 2 000 âmes.

Occasion pour le chef de l'État d'échanger avec les mareyeuses à qui il a offert de nouveaux équipements de pêche. Tout comme celles-ci ont été invitées à faire de cet espace commercial un lieu de référence et d'attractivité en matière de vente des produits halieutiques. En outre, tout au



Photo: Jocelyn Abila

long de cette journée, les populations de la Basse-Banio ont remercié Ali Bongo Ondimba pour les multiples actions menées localement. Notamment, la construction du pont sur la Banio et du nouveau Centre de pêche artisanale, le bitumage à 90 % de l'axe Tchibanga-Mayumba ou encore l'électrification de

la ville.

Cette visite présidentielle dans la Nyanga a permis aux habitants, tant à Moabi qu'à Moulengui-Binza et Mayumba, de formuler de nombreuses doléances telles que le prolongement du Centre de pêche par la construction d'un quai de débarquement ; la diminution du coût de certains

produits de base ; l'adduction d'eau potable ; un programme de formation, d'acquisition et de renforcement de capacité afin de favoriser l'employabilité des jeunes, entre autres.

Lors de ces échanges, francs et directs, le président de la République les a appelés à s'impliquer davantage dans le processus de développement de notre pays. "Ne vous demandez pas uniquement ce que le pays peut faire pour vous. Demandez-vous aussi ce que vous pouvez faire pour le pays", leur a-t-il lancé. Non sans paraphraser l'ancien président américain, John Fitzgerald Kennedy, lorsqu'il déclarait : "C'est ensemble que nous ferons de grandes choses !"